

広報

# とつきひ

- 発行／最上ふれあい学園
- 編集／最上ふれあい学園広報委員会

2025.1  
No.  
**106**



本館西棟の皆さん

豊寿会公式 HP



最上ふれあい学園公式 X (旧Twitter)



最上ふれあい学園

〒999-6105 山形県最上郡最上町大字富沢4467  
TEL 0233-45-2236・FAX 0233-45-2011

公式サイト

<https://houjyukai-yamagata.jp/mogami-fureai/>

メールアドレス

mogamifg@vega.ne.jp

## 新春のご挨拶

最上ふれあい学園  
園長 松井 平喜

皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

日頃より、ご利用者、ご家族様ならびに地域の皆様から温かいご支援とご協力を賜り心より感謝と御礼を申し上げます。

令和2年に発生した新型コロナ感染症は、社会では一昔前の事のようになりつつあります。施設におきましては依然として感染症の不安も残存しております。しかしながら、今年度から事業体制の見直しを図りながらも、学園行事へのご家族様の招待はじめ、帰省、外泊、施設での面会等につきましても再開しております。その他にも地域との交流事業や職員の研修派遣、厚生会事業なども漸進的に始めております。

これらの様子は、広報紙「とっきび」の他、法人のホームページや学園のX（旧ツイッター）で活動の様子をご紹介しておりますので、関係者並びに地域の方々からも是非、最上ふれあい学園の事業の取組をご覧いただければ幸いです。

さて、今年は巳年ですが、巳（み）という漢字は胎児の形に由来しており、「新しく産まれてくる」「将来・未来がある」「子孫繁栄」「家族が平和になる」といった意味があるそうです。巳年にあやかり、当施設が更に成長し、安心で平和な一年になりますように、気持ちも新たにして職員一同、目標達成に向けて奮励努力をして参ります。2025年が、ご利用者様、ご家族の皆様、地域の皆様にとって、幸多い一年でありますことを心よりご祈念申し上げます。

本年もどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。



## 県障がい者 レクリエーション大会

11月1日(金)に山形県総合運動公園総合体育館「アリーナ」を会場に開催されました。

山形県内の障がい者施設から総数で約300名、うち約180名の利用者さんが競技に参加されました。最上ふれあい学園からは訓練棟の利用者さん9名がパン食い競争(個人種目)や玉入れ競争(団体種目)に参加してきました。プロのバスケットボールやバレーの試合会場に使用される大きな体育館で皆さんのがんばりとした表情が印象に残っています。怪我もなく頑張ってきました。(担当 花谷周平)



## 稻刈り 9/10

今年もふれあい田んぼの「もち米」ヒメノモチ、稻刈り後、昔ながらの自然乾燥で精米しました。皆さん稻刈りを頑張りました。

**本人活動 10/26**

10月26日(土)に最北地区の4施設の利用者さんとの昼食やカラオケを楽しむ交流会が開催されました。昼食は天童市の「すたみな太郎」でお肉やお寿司、デザートを美味しく頂きました。昼食後は東根市の「まねきねこ」でカラオケを楽しみました。他の施設の利用者さんとも終始笑顔で交流しており、楽しいひと時を過ごしていただきました。(担当 石川清樹)



**最上町制施行  
70周年記念式典**

最上町制施行70周年記念式典に参加してきました。「明日へつなぐ」をテーマに70周年記念テーマソング「つなぐ未来へ」を一生懸命に練習し、式典に参加された方々と共に楽しく合唱してきました。利用者さんにとって、良い思い出になりました。(担当 佐藤 千春)

**初詣**

富山馬頭観音(東善院)へ今年も、初詣に行き一年の無病息災・平安無事を祈願してきました。

今年も良い年になりますように…



**一歩2フェスタ**

12月7日、新庄「ゆめりあ」を会場に一歩2フェスタが開催されました。

今年は一歩一歩フェスタが開催されてから、第30回目の開催という記念ある年でもあり、障がい者週間記念事業として最上地区の各事業所や施設のステージ発表や作品の展示、即売などがぎやかに行われました。



金澤翔子さんの書道によるパフォーマンスと講演があり、とても興味深い心温まる内容でした。当学園手作りのパウンドケーキやクッキーの販売もとても好評でした。こうした事業が毎年開催されていることを多くの方に知っていただき、来年以降も是非、皆様に足を運んでいただけたらと思います。(支援員 佐藤千春)



家族と一緒に



今年の収穫祭は5年ぶりに保護者の方々も参加されました。装飾も和のテイストで神社をイメージしており、とても好評でした。アトラクションは午前午後と二部構成で行われ、午前には黒沢餅つき唄、午後には最上町コーラス隊「絆」による素晴らしい合唱、創作太鼓「鼓笛・さみだれ」による圧倒的パフォーマンスに

利用者さんも大変楽しんでおられました。模擬店では、ふれあい学園で栽培している果物・野菜等・お餅・焼きそばを販売しており、一般販売でも、たくさんの方に来園していただきました。事故、怪我等なく無事に成功したこと皆様に感謝申し上げます。

(収穫祭係 菅 真澄)

皆様 お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。



高校生ボランティアサークル「つくし会」の皆様もありがとうございました。



## 東棟・訓練棟 デイ旅行 9月30日



今年のデイ旅行は東棟と訓練棟が合同で山形・上山方面に行きました。「パレスグランデール」という山形市にある結婚式場の大きな会場を貸し切り昼食を美味しく頂いた後、上山市にある東北最大級の遊園地「リナワールド」に行って遊んできました。当日は天気にも恵まれとてもいい日和でした。また、帰りに山形県観光物産会館「ぐっと山形」に寄り、軽食や買い物を楽しみました。普段学園では見ることのできない利用者さんの特別な笑顔を見ることができました。  
(デイ旅行係 花谷周平)

## 西棟 デイ旅行 11月6日



今年のデイ旅行も利用者の体調を配慮しながら無事に行うことができました。「前森高原」にドライブに行き秋めいた景色を楽しんできました。帰園すると体育室では「大石呉服店様」の訪問販売で買い物を楽しみ、お寿司とバイキング食を美味しく頂きました。利用者さんのたくさんの笑顔が見られた、とても充実した時間を過ごすことができました。  
(デイ旅行係 花谷周平)



## 学園の新しい仲間

かじわら ともひろ  
梶原 智広さん

よろしくお願ひします。

10/25



### KYT《危険予知トレーニング》研修会

今回のKYT研修会にてグループディスカッションにて写真内の危険な場所を予知し、未然に防ぐには、どういった事を行っていくべきなのかを話し合いました。普段現場を見る機会が少ない部門の方や、福祉のキャリアを積んだ方々の多角的な視点からの意見を聞くことができました。研修の中で指摘のあった箇所を是正し、実際に現場に取り入れる内容もあり、有用な訓練であると思います。次回は利用さんの特性行動や、起こりえる危機的状況など、様々な要素を加味したシミュレーションができると更によりよい訓練になると感じました。訓練を通して危機管理の徹底を図って参ります。

(支援員 結城 大希)



#### 寄贈

9月 9日 中村農園様 りんご3箱  
9月16日 丸徳ふるせ様 和太鼓1台  
9月27日 中村農園様 りんご2箱  
12月27日 最上町消防団様 正月しちめ飾り

#### ボランティア

9月 4日 ひまわり大楽ボランティア様 25名  
10月18日 太田 司様  
10月20日 つくし会様 3名  
10月20日 ふれあい学園OB・OG様 15名

## ふるさと宅配便

発送完了!



毎年秋に利用者さんのご家族より注文を受け、学園の田んぼや畑、果樹園で栽培してきた野菜や林檎、漬物等を宅配便にて販売しております。今年もたくさんの注文があり、利用者様と共に梱包と発送作業を行いました。お手元に届いた後、学園の秋の味覚を楽しんでいただけたら幸いです。 (支援主任 岡野達朗)

### 令和6年度 山形県・宮城県東京都委託施設連絡協議会施設職員合同研修会

11月14日から2日間にわたり、湯野浜温泉「亀や」を会場に令和6年度山形県・宮城県東京都委託施設連絡協議会施設職員合同研修会が開催され、今年度は最上ふれあい学園が当番施設となり企画・運営の担当を行いました。研修会では、花笠ぼーぶ隊の古澤薰先生を講師にお招きし「知的・発達障害の疑似体験」の講演をいただき、その後に各分科会に分かれての情報交換会を行いました。利用者の皆さんより良い支援をめざしこれからも努力を重ねてまいります。

(支援課長補佐 東海林 篤)



## 職員募集

社会福祉法人 豊寿会

- 勤務先：紅梅荘／最上ふれあい学園／やすらぎ／さくら
- 募集職種：介護員・支援員・看護職員・調理員
- 採用人員：3名～4名(正職員・嘱託職員・パート)等
- 待遇：社会保障・通勤手当・夜勤手当(1回5,000円)  
退職金制度・資格取得助成制度・支度金制度等
- 賞与：年2回(正職員4.4ヶ月以内／嘱託職員2.2ヶ月以内)

お問い合わせ先

社会福祉法人 豊寿会 法人事務局：紅梅荘  
TEL.0233-43-3661 FAX.0233-43-3663

ご冥福をお祈りします

最上ふれあい学園を利用されていました

小島 茂さん [9/8]

渡辺 強さん [10/7]

八町 文恵さん [10/22] に

お亡くなりになられました。

皆さんの思い出はいつまでも私達の  
心の中に残っています。  
安らかにお眠り下さい。

編集後記

広報委員会一同

今年度行われた収穫祭は、高校生ボランティア、地域の方々、最上ふれあい学園で働いてくれていたOB、OGの方々などの協力がありました。利用者の皆さんは昔馴染みの顔を見る事ができ笑顔の多い行事になりました。ご協力をいただいた皆様にはお礼を申し上げます。ありがとうございました！広報委員会の役割は地域の皆様、ご家族の皆様に最上ふれあい学園の「とっつきびさん」達の元気な姿をお届けする事だと思います。今後も委員会で話題に進むして参ります。

今年度行われた収穫祭は、高校生ボランティア、地域の方々、最上ふれあい学園で働いてくれていたOB、OGの方々などの協力がありました。利用者の皆さんは昔馴染みの顔を見る事ができ笑顔の多い行事になりました。ご協力をいただいた皆様にはお礼を申し上げます。ありがとうございました！広報委員会の役割は地域の皆様、ご家族の皆様に最上ふれあい学園の「とっつきびさん」達の元気な姿をお届けする事だと思います。今後も委員会で話題に進むして参ります。